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约翰福音解经讲道

要为那存到永生的食物劳力 约 6：22-29
各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：感谢上帝的恩典！我们今天来学习约

翰福音的 6：22-29节。由于主耶稣所行的五饼二鱼的神迹，犹太人以为耶稣就是神所应许的
与摩西相似的先知，所以想要强逼祂做王。但主耶稣却拒绝了他们，祂将门徒催到迦百农，

离开这些骚动的人群，自己也退到山上去祷告；并且在晚上的时候祂从海面上走到门徒的船

上，一方面向门徒启示自己是超越自然律的神子，为要坚固门徒的信心，另一方面也是要避

开这些无知的群众，摆脱他们无知而又狂热的纠缠。那么这些群众就这么容易被摆脱吗？我

们从今天要查考的经文中看到他们为了自己的肚腹是何等地殷勤劳力。而主耶稣一针见血地

指出他们的错误，要他们为那存到永生的食物劳力，结果群众却无知而得不着门路，只有主

亲自指示他们“信神所差来的，这就是作神的工”，可惜的是群众仍是无知而眼瞎，不明白主

所说的。我们今天要来学习这段经文，使我们从中得警戒与教导，愿主帮助我们。

一、人可能为了自己的肚腹而表面寻求主，这是为必坏的食物劳力
（22-26）
22-25 第二日，站在海那边的众人知道那里没有别的船，只有一只
小船，又知道耶稣没有同他的门徒上船，乃是门徒自己去的；然而，
有几只小船从提比哩亚来，靠近主祝谢后分饼给人吃的地方。众人见
耶稣和门徒都不在那里，就上了船，往迦百农去找耶稣。既在海那边
找着了，就对他说：“拉比，是几时到这里来的？”

我们看到，第二天，群众醒来发现主耶稣也不在了，他们不明白什么原因，既知道门徒

们是到迦百农去了，正好从提比哩亚有几只小船过来，就乘船往迦百农去寻找耶稣，还真让

他们找到了；他们既找到了耶稣，就问祂说：“拉比，是几时到这里来的？”这问话是接下来

很长一段经文中民众所说的六句话中的第一句【25、28、30、34、42、52】。话中无任何迹象
显示，他们认为主耶稣过到海这边来有什么神奇之处，只是想知道祂是“何时”来到迦百农

的，或许以为祂是在夜间沿着海的北岸走过来的。由此也可以看出，耶稣基督在海面上行走

的神迹所带出的宝贵启示于他们是没有份的。

这里给我们有什么属灵的教训和提醒呢？

（1）这些群众这样殷勤地来寻找基督，这实在让我们今天这些口称基督为主的人羞愧！
因为当时他们只是为着自己的肚腹就那么殷勤地追寻主，而我们今天承认祂给我们的是永远

的生命，却是这样的怠惰！【各位，不是吗？无论是读经、祷告、聚会、生活中遵行神的话，

各方面我们有殷勤吗？】

（2）这些人是为了自己的肚腹来找主，那么你今天来找主的目的是什么？为了病得医
治？希望自己在新的一年里能够平安、顺利和发财？甚至是为了找对象来到教会？

（3）寻找主的动机不正确的人，他们是得不着神恩典的启示的。不单是基督在海面上行
走的神迹他们没有看见，就是基督比喻性的讲道，他们听见了也还是不能明白【太 13：10-15
“门徒进前来，问耶稣说：‘对众人讲话为甚么用比喻呢？’耶稣回答说：‘因为天国的奥秘，

只叫你们知道，不叫他们知道。凡有的，还要加给他，叫他有余；凡没有的，连他所有的也
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要夺去。所以我用比喻对他们讲，是因他们看也看不见，听也听不见，也不明白。在他们身

上，正应了以赛亚的预言，说：你们听是要听见，却不明白；看是要看见，却不晓得。因为

这百姓油蒙了心，耳朵发沉，眼睛闭着；恐怕眼睛看见，耳朵听见，心里明白，回转过来，

我就医治他们。’”】。使徒保罗说：“因他们不领受爱真理的心，使他们得救。故此，神就给他

们一个生发错误的心，叫他们信从虚谎，使一切不信真理、倒喜爱不义的人都被定罪。”【帖

后 2：10-12】所以我们看到，到神的面前来带着不敬虔的动机，结果是可怕的。

26 耶稣回答说：“我实实在在地告诉你们，你们找我，并不是因见
了神迹，乃是因吃饼得饱。

我们在此看到主耶稣没有回答他们的问话，而是责备他们找祂的动机错误！

群众为了吃饼得饱而殷勤地寻求主，丝毫不去思想主耶稣所行神迹的意义，只注重自己

的肚腹。这样的人就是再多的神迹显明给他也是无益！因为他会错误理解神迹的目的和意义。

我们在此要思想主耶稣神迹的目的，根据清教徒牧师的讲道方法，我们要先思想神迹的

目的不是什么，再思想是什么。

1、主耶稣神迹的目的不是什么
①不是要使他们盲目地狂热，他们竟然想要强逼基督做王

②不是要使他们只关心肚腹的好处，但他们只关心自己的肚腹

③不是要使他们产生错误的属灵观，不服神的义，也即不承认耶稣是弥赛亚，不听从祂

的教导

2、主耶稣神迹的目的是什么
①是要显明主耶稣的权能，使人认识祂就是父神所应许的弥赛亚救主，让人来信靠祂

②是要使百姓渴慕神的国，因为神迹显明的是神国的权能和神国度里丰满的恩典

③是要使人轻看世界，并寻求神的国和神的义

因此，单求神迹本身却不顾神迹的目的和意义也是错误的，何况这群百姓还不是因见了

神迹，乃是因吃饼得饱，这就更是错误的了。各位：你今天来寻求主是为了什么呢？是神迹？

好处？还是永生？

二、要为那存到永生的食物劳力（27）
27 不要为那必坏的食物劳力，要为那存到永生的食物劳力，就是人
子要赐给你们的；因为人子是父神所印证的。”

为了纠正群众错误的追求方向，主耶稣继续说：“不要为那必坏的食物劳力，要为那存到

永生的食物劳力，就是人子要赐给你们的”，祂的意思是说：不要为了我能以神迹的方式喂饱

你们的肚腹而跟从我，（因为那是必坏的食物，就像摩西所提供的吗哪一样）而要为那存到永

远的食物劳力，这是能带来永生的食物，也就是人子要赐下的食物。由此可见，基督在湖对

岸所行的供给食物的神迹，为的是要指出“那存到永生的食物”，正如耶稣将撒玛利亚妇人所

追求的水和祂所赐的活水区分出来【约 4：13-14】，祂在此也将群众追求的食物和人子要赐下
的食物区分开来。这“存到永生的食物”就像那“直涌到永生”的活水一样。

当基督说“要为那存到永生的食物劳力”时，是指出属天的生命比属地的生命更重要！

而我们看到现今的世人也正如当时的群众那样追逐着满足他们肚腹的食物，根本不理会任何
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更好的东西。基督就以打比方的方式来讲道，用食物来表示新生命的一切。祂称这食物是不

朽坏的，又说它存到永生，是为了告诉我们：我们的灵魂也是不朽坏的，需要接受永远的喂

养；而这食物就是基督和祂福音的真理！

“因为人子是父神所印证的”要明白主说此话的意思，我们必须先明白“印证”的意思；

古时候，一切文件、借据、收条或其它文件，签名都是无效的，唯一有效的是打上印鉴，那

印鉴表明这是真的，绝对没有错的。所以主耶稣在此说祂就是那赐永生食物给我们的救主，

天父已经在祂的身上打了那个印鉴，表明祂就是真真正正赐永生的那一位！而五饼二鱼的神

迹也就是天父为人子印证的其中一例！

因此：任何人要在基督之外寻求永生是非常无知而荒谬的！那些在基督的福音真理上发

明自己的东西，添加或更改内容的人是在抵挡神，破坏并销毁神的印证，这是何等可怕的事！

为使我们不要落入这样可怕的定罪之中，让我们学习纯全地持守父神已经赐给基督的一切！

在此我们也插入属灵的运用——凡真正属基督的教会必须持守纯正的福音，因为：

1、纯正的福音是罪人得救的唯一途径，若在其中掺杂或歪曲，就会使人灭亡！
2、纯正的福音是耶稣基督托付给祂的新妇（教会）的珍宝，教会是否保管好这纯正的福

音就是表明她是否对基督的忠贞！正如出门在外的丈夫交给妻子的信物，妻子对丈夫的忠贞

就表现在认真、谨慎保管好丈夫所交的信物。

3、教会不持守纯正的福音就是对基督的背叛，就是淫妇！
各位弟兄姊妹，在现今这个普世大背道的世代里，异端假道横行，（如：阿民念主义、时

代论神学、灵恩运动、律法主义和反律主义等等）愿神保守我们能对基督尽忠！

三、信神所差来的，这就是作神的工（28-29）
28-29 众人问他说：“我们当行什么，才算作神的工呢？”耶稣回答
说：“信神所差来的，这就是作神的工。”

当主耶稣责备了众人，并且告诉他们要先求神的国和神的义后，这些人应该已经十分清

楚地理解基督是劝告他们寻求那高于今世之益处的东西（即永生），又叫他们不要专注于世界，

因为神呼召他们得更多宝贵的祝福。但他们接着又提出这个问题：“我们当行什么，才算作神

的工呢？”他们根本不懂什么是“作神的工”，他们所说“神的工”在原文是复数的，而且是

指不断地作、不停地作，并不只是作一件而已。因为犹太人以为得永生的方法是去死守神的

律法，不住地守、不停地守。然而主耶稣回答说：“信神所差来的，这就是作神的工”，在此

“作神的工”是单数的，又是现在式，意思是说，只有一件事，那就是“相信耶稣”！当我们

信主后，“信”就一直存在我们心里，这不单是头脑相信，也是全然委身于耶稣，信天父所差

来的那一位！

主耶稣说：“要为那存到永生的食物劳力”！怎么个劳力法？犹太人以为是死守律法，而

主说的却是“信神所差来的”——这是信主之法，何等宝贝、恩典的方法！圣经在罗马书 3：
19-31也告诉我们这信主之法：“我们晓得律法上的话都是对律法以下之人说的，好塞住各人
的口，叫普世的人都伏在神审判之下。所以凡有血气的，没有一个因行律法能在神面前称义，

因为律法本是叫人知罪。但如今神的义在律法以外已经显明出来，有律法和先知为证：就是

神的义，因信耶稣基督加给一切相信的人，并没有分别；因为世人都犯了罪，亏缺了神的荣

耀；如今却蒙神的恩典，因基督耶稣的救赎，就白白地称义。神设立耶稣作挽回祭，是凭着
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耶稣的血，借着人的信，要显明神的义；因为他用忍耐的心宽容人先时所犯的罪，好在今时

显明他的义，使人知道他自己为义，也称信耶稣的人为义。既是这样，哪里能夸口呢？没有

可夸的了。用何法没有的呢？是用立功之法吗？不是，乃用信主之法。所以(有古卷作“因为”)

我们看定了：人称义是因着信，不在乎遵行律法。难道神只作犹太人的神吗？不也是作外邦

人的神吗？是的，也作外邦人的神。神既是一位，他就要因信称那受割礼的为义，也要因信

称那未受割礼的为义。这样，我们因信废了律法吗？断乎不是！更是坚固律法。”

各位亲爱的弟兄姊妹：你现在为什么而劳力呢？是为肚腹还是为永生呢？你知道怎样为

永生而劳力吗？犹太人是用立功之法，今天教会中也有许多人在指教人用立功之法（就是律

法主义），正如当年的犹太人一样。

有关于律法主义，我们要知道它有不同的种类，有救恩上的律法主义和成圣生活上的律

法主义。

何谓救恩上的律法主义？

就是教导人用遵行律法的方式来赚取救恩，正如今天好多人说的：你如果不这样或那样

（像安息日会、哭重生派、天主教、真耶稣教会等），就不能得永生，不能得救。

那何谓成圣生活上的律法主义？

就是教导人要靠自己的力量来遵行律法以及人为的规条，以求凭着这些行为来讨神的喜

悦。例如：认为不喝酒、不看电视就是很属灵，反之就是体贴肉体、贪爱世界。

我们要特别小心这样的律法主义，因为救恩上的律法主义我们好分辨，但是成圣生活上

的律法主义不容易分辨，而且我们人类的骨子里就是有律法主义的倾向，例如：基督徒常常

有这样的心态，如果我今天遵行了神的律法，有好的见证，那么晚上在神面前祷告的时候都

好像很理直气壮，觉得自己很对得起主了；但是如果今天犯了罪，很软弱，晚上祷告都觉得

不好意思，认为自己很亏欠，都不能到主的面前来了。其实这种靠自己的行为博取神的喜悦

的心态就是成圣生活上的律法主义！求主保守我们每一位是真正的不靠自己，惟靠基督！

感谢神！主耶稣在此教导并赐给我们的是信主之法，因为基督就是我们能够存到永生的

食物！惟愿我们都明白这宝贝的方法，也愿神亲自将宝贵的信心赐给我们每一个人！使我们

都得永生，不再追求这个世界而只追求神的国和神的义！愿一切的荣耀归给神！阿们！

思考问题：

1、这些犹太人在殷勤地追求什么？你今天又在追求什么？
2、主耶稣神迹的目的不是什么？又是什么？
3、永生的食物是什么意思？
4、得永生的方法是什么？和你以前所认识的有什么不同吗？
5、什么叫律法主义？有几种？分别是怎样的？

基督教改革宗合肥惟恩教会

吴卫真弟兄

2011年 1月 30日


